

STUDIENGANG CULTURAL ENGINEERING

Prag, 2021, Darlin Wachsmuth

- ▶ Grundinformationen
- ▶ Nützliche Links
- ▶ Belegte Kurse
- ▶ Bewerbungsverfahren an der Hochschule
- ▶ Anreise
- ▶ Organisatorisches
- ▶ Empfang an der Partnerhochschule, Einschreibung, Campus und Studienort
- ▶ Studium an der Partnerhochschule
- ▶ Prüfungen
- ▶ Warum eignet sich die Universität besonders für CE-Studierende?
- ▶ Fazit

Grundinformationen:

- ▶ Name: Darlin-Laureen Wachsmuth
- ▶ Hochschule: Metropolitan University Prague (MUP)
- ▶ Stadt, Land: Prag, Tschechien
- ▶ Zeitraum: 1. März 2021 bis 1. Juni 2021

›[nach oben] (#Top)

Für den Aufenthalt nützliche Links:

- ▶ <https://www.mup.cz/en/>

›[nach oben] (#Top)

Belegte Kurse:

Kurstitel	Kurssprache	BA/MA	ECTS	Beschreibung
Czech Society: Economy, History, Culture	Englisch	BA	5	Dieser Kurs wird extra für Erasmusstudenten angeboten. Hier werden wirtschaftliche, politische, historische sowie kulturelle Aspekte Tschechiens vorgestellt. Somit erhält man einen guten Überblick über die tschechische Kultur und die Lebensweise.
Market Entry Business Strategies	Englisch	BA	6	Vorstellung verschiedener Strategien und Methoden für den internationalen Markteintritt
International Organisations	Englisch	BA	6	Vorstellung verschiedener internationalen Organisationen
History of the				Allgemeiner historischer Überblick

20th Century Courses	Englisch Kursprache	BA/MA	ECTS	über die politischen Geschehnisse Beschreibung des 20. Jahrhunderts
International Economic Relations	Englisch	BA	6	Theoretische Grundlagen zu internationalen Beziehungen
Monetary Integration in Europe	Englisch	BA	5	Einblick in die Entstehung des Bankensystems in Europa und in die Einführung des Euro

Kommentar zur Kurswahl:

Ich habe mir die o.g. Kurse ausgesucht, da ich mich gerne weiter im wirtschaftlichen Bereich des Studium vertiefen wollte, da auch der Schwerpunkt meines Studiums auf der Wirtschaft liegt. Zusätzlich wollte ich auch internationale Aspekte der Wirtschaft näher kennenlernen und auch die tschechische Sichtweise bzgl. der Wirtschaft betrachten. Darüber hinaus fand ich die Inhalte der Kurse interessant.

› [nach oben] (#Top)

Bewerbungsverfahren an der Hochschule:

Das Bewerbungsverfahren verlief relativ problemlos über das › Outgoing-Portal (<https://www.ovgu.de/outgoing.html>) der OVGU. Nach der Einreichung der Bewerbungsunterlagen wurde ich vom International Office der MUP kontaktiert. Von ihnen habe ich weitere Informationen erhalten, welche Dokumente noch eingereicht werden müssen. Darüber hinaus war das International Office der MUP sehr hilfsbereit und antwortete mir bei weiteren Fragen sehr schnell.

› [nach oben] (#Top)

Anreise:

Aufgrund der Corona-Pandemie habe ich mein Auslandssemester online von zu Hause in Magdeburg absolviert.

› [nach oben] (#Top)

Organisatorisches

Da ich in Deutschland geblieben bin, fielen bei mir organisatorische Sachen für einen Umzug ins Ausland weg.

› [nach oben] (#Top)

Empfang an der Partnerhochschule, Einschreibung, Campus und Studienort:

Der Empfang an der MUP verlief über MS Teams. Dort gab es eine Informationsveranstaltung für Erasmusstudenten in der uns alle Abläufe des Semesters und die Auswahl an Kursen in Ruhe erklärt wurden.

›[nach oben] (#Top)

Studium an der Partnerhochschule:

Das Studium hat mir ganz gut gefallen und ich war mit meiner Kurswahl zufrieden. Zwei, drei Tage vor Semesterbeginn veröffentlichen die Dozierenden für die jeweiligen Kurse eine Auflistung an Themen, die in den Vorlesungen behandelt werden. Darüber hinaus werden auch die Erwartungen und Anforderungen der Lehrenden mit aufgeführt. Somit hatte ich schon zu Beginn einen guten Überblick über das, was mich erwarten würde. Die Dozierenden waren alle sehr nett und hilfsbereit. Allerdings gibt es einige deutliche Unterschiede im Vergleich zur OVGU: An jedem Kurs nehmen meistens nur ca. 15 bis 30 Studierende teil. Daher ähnelt die Kursgestaltung leicht einer Unterrichtsstunde in der Schule. Die Dozierenden setzen auf eine aktive Teilnahme an der Vorlesung und es gilt in den Kursen häufig eine Anwesenheitspflicht. Vielen Lehrenden ist es wichtig, dass man sich während der Vorlesung beteiligt und mitdiskutiert. Zudem gibt es Hausaufgaben, für die man eine Woche Zeit hat. Oftmals werden die Hausaufgaben benotet und zählen dann in die Gesamtleistung des Kurses mit rein. In der Vorlesung "International Economic Relations" gab es zusätzlich einen Mid-Term-Test. Er bestand aus mehreren Multiple-Choice und drei offene Fragen. Der Test machte ebenfalls einen Bestandteil der Endnote aus.

›[nach oben] (#Top)

Prüfungen:

Alle Prüfungen fanden aufgrund der Corona-Pandemie online statt. Die meisten setzten sich aus Multiple-Choice und offenen Fragen zusammen. Für die Multiple-Choice Fragen hatte man, je nach Kurs, ca. 15 bis 30 Minuten Zeit. Im Anschluss erfolgte ein Zeitfenster von 2 bis 4 Stunden, in dem man weitere offene Fragen beantworten musste. Im "Market Entry Business Strategies" Kurs sowie im Kurs "Czech Society" wurden Hausarbeiten geschrieben. Alle Prüfungen sind aber in der Regel sehr leicht und machbar. Jedoch sollte man sich gut auf die Prüfungen vorbereiten, da die Prüfungen häufig nur aus Transferaufgaben bestehen. Die Prüfungsergebnisse erhält man spätestens eine Woche nach der Prüfung.

›[nach oben] (#Top)

Warum eignet sich die Universität besonders für CE-Studierende?

Die Metropolitan University in Prag eignet sich besonders gut für CE-Studierende, da das Angebot an Kursen sehr breit gefächert ist. Es gibt so gut wie kaum Beschränkung, was die Auswahl und Belegung der Kurse angeht. Ich hatte die Wahl kulturelle, politische, wirtschaftliche sowie auch logistische Vorlesungen zu besuchen. Als Erasmusstudierende:r kann man sogar Kurse aus den Masterstudiengängen besuchen. Das fand ich super, da in den Masterkursen meist auf speziellere Themen eingegangen wird. Darüber hinaus hat man die Möglichkeit neben Tschechisch- auch Spanisch- oder Französisch-Kurse zu belegen.

›[nach oben] (#Top)

Fazit:

Mir hat das Auslandssemester sehr viel Spaß gemacht. Die Themeninhalte haben mir sehr gut gefallen und die Gestaltung der Kurse fand ich sehr abwechslungsreich. Für die aktive Beteiligung und die wöchentlichen Hausaufgaben musste man sich jedoch rechtzeitig vorbereiten. Ansonsten war es mal eine gute Abwechslung mit den Dozierenden während der Vorlesung zu diskutieren und sich mit anderen Studierenden auszutauschen. Jedoch würde ich ein Studium vor Ort in Zukunft vorziehen, um auch kulturelle Aspekte des Gastlandes und die Menschen näher kennenzulernen. Das hat mir etwas bei dem Onlinestudium gefehlt.

> [nach oben] (#Top)